
1 
 

ATA DA TRECENTÉSIMA DÉCIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL 2 

DE CAMPINAS. Aos vinte e sete dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, às 3 

nove horas e quinze minutos, reuniu-se a Congregação da Faculdade de Educação, na 4 

sala 3 do bloco “E”, Térreo, do Prédio Principal, sob a presidência da Diretora da Faculdade 5 

de Educação, Professora Doutora Dirce Djanira Pacheco e Zan, e com a presença dos 6 

seguintes conselheiros: DIRETORA ASSOCIADA: Débora Mazza; CHEFES DE 7 

DEPARTAMENTO: Professores Doutores: Antonio Carlos Dias Júnior (DECISE); Evaldo 8 

Piolli (DEPASE); Guilherme do Val Toledo Prado (DEPRAC); Lilian Cristiane Ribeiro 9 

Nascimento (DEPE); Renê José Trentin Silveira (DEFHE). COORDENADORES: 10 

Professoras Doutoras: Alexandrina Monteiro (Graduação – Licenciaturas); Débora Cristina 11 

Jeffrey (Graduação – Pedagogia). REPRESENTANTES DOCENTES: Professores 12 

Doutores: MS-6: José Roberto Montes Heloani. MS-3: Nima Imaculada Spigolon. 13 

BANCADA GERAL: Antônio Carlos Rodrigues de Amorim, Jorge Megid Neto, Lalo 14 

Watanabe Minto, Lavínia Lopes Salomão Magiolino e Wencesláo Machado Oliveira Júnior. 15 

REPRESENTANTES DISCENTES: Jéssica Emanuelle da Silva, José Cláudio do Espírito 16 

Santo Souza e Gabriel Maciel Araujo. REPRESENTANTES TÉCNICO-17 

ADMINISTRATIVOS: Duini Magalhães Redondo, Gilsberty Augusto Malaquias Boscolo e 18 

Luciane Aparecida Grandin. Como convidadas compareceram: Profa. Dra. Maria Inês 19 

Freitas Petrucci S. Rosa – Vice-Presidente da Comissão Permanente de Formação de 20 

Professores (CPFP), a servidora Luciana Rodrigues, ATU da Unidade e a Profa. Dra. 21 

Cristiane Machado, representando a Profa. Mara Jacomeli como membro da CPG. A 22 

Professora Dirce Zan deu início à 316ª reunião da Congregação da Faculdade de 23 

Educação, cumprimentando os senhores conselheiros e apresentando as AUSÊNCIAS 24 

JUSTIFICADAS: Ana Lúcia Guedes Pinto, Jórgias Alves Ferreira, Luciano Pereira e Mara 25 

Regina Martins Jacomeli. A seguir, a Professora Dirce Zan deu entrada na pauta da 26 

reunião. I) EXPEDIENTE.  01. Apreciação da Ata da 315ª Reunião Ordinária de 23/08/2017. 27 

A Professora Dirce Zan submeteu a ata para aprovação, a qual foi aprovada com 3 28 

abstenções e com a seguinte correção solicitada pelo Prof. Evaldo Piolli. Na página 2, 29 

linha 36, onde constou 11/09, deverá constar 31/08. 02. Apresentação sobre (EA)² - Profa. 30 

Soely Polydoro. A Professora Dirce Zan informou que a Profa. Soely Polydoro, na 31 

condição de Coordenadora do (EA)², faria uma breve apresentação sobre o trabalho 32 

realizado por essa instância. A Professora Soely Polydoro cumprimentou a todos e 33 

agradeceu a oportunidade de poder compartilhar informações sobre o (EA)². Mencionou 34 

que o “Espaço de Apoio ao Ensino e Aprendizagem”, era um órgão da Pró-Reitoria de 35 

Graduação da Unicamp, criado em março/2010, que visava ao aprimoramento da 36 

qualidade do ensino de graduação na universidade. A Professora Soely Polydoro 37 
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informou ainda, que o (EA)² possuía mais de 10 diferentes programas e ações ligados ao 1 

processo de ensino-aprendizagem, incluindo: a) apoio às coordenações de curso em 2 

termos de seus projetos pedagógicos e funcionamento do curso; b) experiências formativas 3 

voltadas para docentes e PEDs; c) produção, estudo e divulgação de conhecimento 4 

científico sobre inovações curriculares e pedagogia universitária.  Após os esclarecimentos 5 

prestados a partir de questionamentos dos senhores conselheiros, a Professora Dirce 6 

Zan agradeceu a presença da Profa. Soely Polydoro, e colocou a Congregação da FE à 7 

disposição para que ela retornasse quando achasse necessário. 03. Informes senhores 8 

conselheiros. A Professora Dirce Zan perguntou se algum conselheiro gostaria de fazer 9 

uso da palavra. A Professora Inês Petrucci reforçou a divulgação do evento que ocorreria 10 

naquela tarde e marcaria a reinstalação do Fórum de Cursos de Formação de Professores 11 

das Universidades Estaduais Paulistas (USP, UNICAMP e UNESP), com a presença do 12 

Prof. Marcelo Knobel, Reitor da Unicamp, da Profa. Dirce Zan, Diretora da FE, dos Pró-13 

Reitores de Graduação das 3 universidades paulistas, com fala da Profa. Eliana Ayoub, ex-14 

Presidente da CPFP, contextualizando o surgimento do Fórum. A Professora Inês 15 

Petrucci informou ainda que outra reunião ocorreria no dia seguinte com os docentes 16 

orientadores de estágio da Unicamp, no (EA)². Finalmente, fez a divulgação do documento 17 

elaborado pela CPFP, sobre a BNCC, que foi enviado ao CNE e que também estava 18 

disponível no site da CCG, da FE e nas redes sociais. O Professor Evaldo Piolli 19 

parabenizou a comunidade da FE pela posição em relação ao “Projeto Escola Sem Partido” 20 

em Campinas. A Professora Débora Jeffrey salientou que na última reunião da CG não 21 

houve quórum, pela ausência de representante docente e discente e que essa ausência 22 

poderia causar transtornos aos encaminhamentos. Frisou que na CG havia discussões 23 

importantes e não questões meramente acadêmicas, mas políticas. Sendo assim, solicitou 24 

às chefias de departamento que fizessem esforços para que isso não mais ocorresse. 25 

Informou que no dia anterior havia ocorrido uma mesa com o Prof. José Alves, 26 

Coordenador da COMVEST, cujo objetivo era tratar da proposta de alteração dos 27 

mecanismos de ingresso na Unicamp, e a introdução da política de cotas. A Professora 28 

Alexandrina Monteiro manifestou sua indignação diante do “acerto” feito pela COMVEST 29 

do ingresso de alunos da Área de Exatas, sem a necessidade de prestarem vestibular, 30 

caso o aluno tivesse medalha da OBEMEC (Olimpíada Brasileira de Matemática das 31 

Escolas Públicas). A Professora Dirce Zan reiterou o apelo feito pela Profa. Débora Jeffrey 32 

quanto à necessidade de comparecimento dos membros às reuniões em que são 33 

representantes, pois os acontecimentos na Universidade estão caminhando de forma 34 

acelerada e não era possível o esvaziamento nas Câmaras de representatividade. O 35 

Professor Lalo Watanabe Minto informou que no dia anterior, na Câmara Municipal de 36 

Jundiaí, o “Projeto Escola Sem Partido” havia sido aprovado. Salientou que lá a estratégia 37 
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foi recuar para desmobilizar e num outro momento colocaram o projeto para votação e foi 1 

aprovado. Sendo assim, frisou que a mobilidade da FE deveria ser permanente. Portanto 2 

solicitou à Direção que recolocasse a faixa da contrariedade da FE quanto ao “Projeto 3 

Escola Sem Partido”. Ressaltou que poderia parecer algo simbólico, mas era muito 4 

importante. A Professora Dirce Zan informou que a faixa seria recolocada em local 5 

permanente. O Professor José Roberto Montes Heloani informou que naquela tarde ele 6 

daria uma palestra na FCM sobre “Assédio Moral nas Universidades”. O Professor 7 

Wencesláo Machado informou que o Conselho Municipal de Educação fez uma investida 8 

contra o “Projeto Escola Sem Partido”, e que o assunto havia sido pautado na reunião de 9 

setembro, todavia não houve tempo hábil para discussão, mas que o tema voltaria na 10 

reunião de outubro, por isso seria muito importante a indicação do suplente, pois ele não 11 

poderia participar da reunião. A Professora Débora Mazza disse ter ficado impressionada 12 

com o posicionamento assumido pelo Coordenador da COMVEST, Prof. José Alves, no 13 

debate realizado na FE no dia anterior, em favor do PAAIS. Ele sugeriu que esse programa 14 

seria mais eficaz do que uma política de cotas no sentido de ampliar o acesso de outros 15 

públicos à Unicamp. Destacou que essa posição contraria o Relatório Grupo de Trabalho 16 

Responsável pela Organização das Audiências Públicas para Debater a Política de Cotas 17 

da Unicamp (Portaria GR-50, 6/9/2016). Disponível 18 

(http://www.sg.unicamp.br/pautas/p2017/consu/1-extraordinaria/relatorio-gt-cotas-19 

anexos.pdf). A Professora Débora Mazza informou que essa era uma discussão 20 

importante de como se daria o desenho do vestibular da Unicamp, tendo em vista a 21 

implementação da política de cotas. 04. Informes Direção. A Professora Dirce Zan 22 

informou que a Direção da FE havia recebido do Conselho Estadual de Educação, na 23 

pessoa da Profa. Sylvia Gouvêa, congratulações pelo posicionamento contrário ao “Projeto 24 

Escola Sem Partido”, que tramita na Câmara Municipal de Campinas. A Professora Dirce 25 

Zan deu ciência aos senhores conselheiros de que a CLN – Comissão de Legislação e 26 

Normas da FE estava fazendo a revisão do Regimento da Congregação. A seguir, a 27 

Professora Dirce Zan passou os informes do CONSU que ocorrera no dia anterior e que 28 

teve a sessão suspensa em virtude de invasão de um grupo de manifestantes. Salientou 29 

que era uma pauta complicada e referente a cortes na universidade. A sessão foi suspensa 30 

exatamente quando se votaria 2 itens impactantes e de menor consenso entre a 31 

comunidade: a) redução de 30% das Gratificações de Representação; b) reajuste do valor 32 

do bandejão. A seguir o que foi aprovado: A) Aprovou-se a 2ª revisão do orçamento que 33 

prevê R$ 290 milhões de déficit. A Professora Dirce Zan observou que a Profa. Teresa 34 

Atvars informou que desde julho 65 docentes foram contratados e ainda havia a previsão 35 

de contratação de 56 docentes. A Professora Dirce Zan frisou que na FE havia para 36 

fevereiro a previsão de contratação da professora do DECISE, na vaga do Prof. Vicente 37 

http://www.sg.unicamp.br/pautas/p2017/consu/1-extraordinaria/relatorio-gt-cotas-anexos.pdf
http://www.sg.unicamp.br/pautas/p2017/consu/1-extraordinaria/relatorio-gt-cotas-anexos.pdf
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Rodriguez. B) Suspensão de recursos para os prêmios. Os Prêmios, “Zeferino Vaz”, 1 

“Graduação” e “PAEPE” ocorreriam normalmente, entretanto não haveria recurso 2 

disponível. Na FE, o Prof. Sérgio Amaral se inscreveu para concorrer ao Prêmio da 3 

Graduação. C) A Deliberação CONSU de 2013 que permitia a reposição automática de 4 

professores aposentados, está suspensa até dezembro de 2018. D) Mudança na 5 

Deliberação que trata dos Concursos de Livre Docência. Observou que a partir da alteração 6 

aprovada, a Unidade precisaria indicar recurso para realização do concurso, porém a 7 

Reitoria ainda não definiu o recurso que será distribuído para as Unidades e os concursos 8 

continuam suspensos. Salientou que, muito provavelmente a partir de 2018, ficará por 9 

conta das Unidades a definição de como atribuir o recurso recebido a reitoria: se para 10 

Concurso de Livre Docência ou Promoção por Mérito. E) Criação de despesa permanente 11 

precisará de aprovação do CONSU. F) O CONSU passará a referendar os aumentos 12 

salariais cuja negociação se dá no âmbito do CRUESP e Fórum das Seis. O Professor 13 

Evaldo Piolli manifestou sua preocupação quanto à reposição do quadro. Mencionou que 14 

o DEPASE fez justificativa para solicitação de contratação emergencial em virtude da 15 

aposentadoria da Profa. Theresa Adrião, todavia não entendeu o motivo da negativa da 16 

Reitoria. A Professora Dirce Zan observou que por isso era importante a participação nas 17 

representatividades em Comissões. Frisou que a carga didática da FE, por exemplo, 18 

comparada a outras unidades, não era expressiva. Mas poderiam haver ajustes de 19 

currículos a serem feitos, representados através de vetores, mostrando o impacto das 20 

disciplinas ofertadas e uma melhor expressão do trabalho do professor com as atividades 21 

de ensino em nossa Unidade. O acadêmico José Cláudio do Espírito Santo Souza 22 

mencionou que havia muitos estudantes se dedicando ao estudo dos números com relação 23 

aos dados da COMVEST. E salientou que esse movimento começou impulsionado pelos 24 

estudantes, com a criação do GT para o estudo das cotas em 2016. Passou a palavra para 25 

a acadêmica Beatriz Regina Barbosa que gostaria de fazer um convite. A acadêmica 26 

Beatriz Barbosa informou que naquele dia ocorreria uma atividade chamada: “Pelas mãos 27 

das crianças: Oficina de Abayomi”, no horário das 19h às 22h na ED03. O Professor 28 

Carlos Miranda salientou que não via boa vontade da Reitoria em aceitar os argumentos 29 

das Unidades nas contratações emergenciais. Concordava com a Direção de que seria 30 

importante uma discussão sobre a questão da carga didática da FE. Sugeriu pautar na 31 

CEPE essa questão, lembrando que seria fundamental a comparação do número de alunos 32 

X número de professores, olhando para os outros cursos da Unicamp, pois seriam dados 33 

importantes para argumentação. Em seguida, a Professora Dirce Zan deu sequência à 34 

reunião, entrando na II) ORDEM DO DIA: A) Para Ciência: 05. Termo de Autorização de 35 

Uso para Bens Patrimoniados da FE/Unicamp. A Professora Dirce Zan reiterou a 36 

importância do procedimento. Em seguida, a Professora Dirce Zan deu sequência à 37 



5 
 

reunião. PARA HOMOLOGAÇÃO: 06. Indicação de um novo membro para a comissão 1 

editorial da Pro-Posições - Profa. Dra. Lavínia Lopes Salomão Magiolino. A Professora 2 

Dirce Zan submeteu o item para votação, o qual foi aprovado por unanimidade. Aproveitou 3 

para agradecer a disponibilidade da Profa. Lavínia Magiolino. A seguir, passou para os 4 

itens PARA DELIBERAÇÃO: A Professora Dirce Zan perguntou se havia algum destaque 5 

a ser feito pelos senhores conselheiros, além dos itens já destacados pela Direção. O 6 

Professor Lalo Minto pediu destaque para o item 07. O Professor Antonio Carlos 7 

Amorim pediu destaque para o item 12. O Professor Guilherme Toledo pediu destaque 8 

para o item 21. O Professor Jorge Megid pediu destaque para o item 23. A seguir, a 9 

Professora Dirce Zan submeteu os itens que não foram destacados e, colocados em 10 

votação, foram aprovados por unanimidade. 09. Proposta de Calendário para eleição de 11 

Coordenador e Coordenador Associado do Curso de Pedagogia da Faculdade de 12 

Educação. Mandato: janeiro/2018 a janeiro/2020. Obs.: eleição eletrônica. Período de 13 

Inscrição: 28/09 a 11/10/2017. Debate: 17 e 18/10/2017. Período de Votação: 19 e 14 

20/10/2017. Apuração: 23/10/2017. Homologação pela Congregação: 25/10/2017. 10. 15 

Proposta de Calendário para eleição de representantes na CSARH. Mandato: março/2018 16 

a fevereiro/2020. Obs.: eleição eletrônica. Período de Inscrição: 28/09 a 10/10/2017. 17 

Período de Votação: 16 e 17/10/2017. Apuração: 18/10/2017. Homologação pela 18 

Congregação: 25/10/2017. 13. Solicitação de nomeação da Profa. Dra. Ana Lúcia Guedes 19 

Pinto, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-6, tendo em vista sua aprovação em Concurso 20 

Público de Provas e Títulos para o Provimento de 01 Cargo de Professor Titular, na Área 21 

de Educação Escolar, na Disciplina EP 376 – Prática de Ensino e Estágio Supervisionado 22 

nos Anos Iniciais do Ensino Fundamental – DEPRAC. Parecer do Projeto de Pesquisa. 14. 23 

Solicitação da Profa. Dra. Ana Archangelo – DEPE, de exercício de atividade simultânea, 24 

sem remuneração, relativas ao Processo de Formação em Psicanálise, junto à Sociedade 25 

Brasileira de Psicanálise de São Paulo, no período de julho a dezembro/2017. Of. DEPE 26 

nº 061/2017. 15. Solicitação da Profa. Dra. Inês Ferreira de Sousa Bragança – DEPRAC, 27 

de exercício de atividade simultânea para atuar como professora colaboradora do 28 

Programa de Pós-Graduação em Educação Processos Formativos e Desigualdades 29 

Sociais da Faculdade de Formação de Professores da Universidade do Estado do Rio de 30 

Janeiro (FFP/UERJ). - Of. DEPRAC nº 105/2017. 16. Parecer sobre o Relatório de Pós-31 

Doutorado do Prof. Dr. Rogério Adolfo de Moura – DELART – Of. DELART nº 69/2017. 17. 32 

Credenciamento da Profa. Dra. Claudia Amoroso Bortolato (Pesquisadora do Programa de 33 

Pós-Doutorado), para ministrar aulas na Graduação – Curso 56. Of. DEPRAC nº 111/2017. 34 

Of. CL nº 33/2017. 19-P-2931/2017. 18. Relatório de Atividades da Profa. Dra. Helena 35 

Maria Sant’Ana Sampaio Andery (DECISE). Período: maio/2014 a abril/2017. 19. Estágio 36 

Probatório da Profa. Dra. Claudia Beatriz de Castro Nascimento Ometto. Parecer da 37 
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Comissão – DELART. 20. Ingresso no Programa de Pesquisador Colaborador da Profa. 1 

Dra. Roberta Rocha Borges, para atuar junto ao PPGE. Of. CPG nº 043/2017. Of. DEPRAC 2 

nº 104/2017. 22. Proposta de oferecimento do Curso de Difusão Científica-S EDU-0242 – 3 

“Introdução à Astronomia para Docência”. Carga Horária: 76 horas. Responsável: Prof. Dr. 4 

Jorge Megid Neto. Parecer favorável da CEFE nº 040/2017. 24. Proposta de oferecimento 5 

do Curso de Difusão Científica-S EDU-0777 – “Planejamento, acompanhamento, avaliação 6 

e sistematização do Projeto Político Pedagógico (PPP)” – Módulo I. Carga Horária: 30 7 

horas. Responsável: Profa. Dra. Adriana Missae Momma Bardela. Parecer favorável da 8 

CEFE nº 042/2017. 25. Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado: a) Ingresso da Profa. 9 

Dra. Adriana Silva, sob a supervisão do Prof. Dr. César Apareciddo Nunes. Período:  10 

03/01/2018 a 30/06/2019. Informação CPG/FE nº 083; b) Ingresso da Profa. Dra. Mônica 11 

Caldas Ehrenberg, sob a supervisão da Profa. Dra. Eliana Ayoub, Período 01/02/2018 a 12 

30/07/2018. Informação CPG/FE nº 083/2017; c) Relatório Final do Prof. Antonio Carlos de 13 

Souza, sob a supervisão do Prof. Dr. César Apareciddo Nunes. Informação CPG/FE nº 14 

082/2017; d) Relatório Final da Profa. Dra. Graziela Serroni Perosa, sob a supervisão da 15 

Profa. Dra. Ana Maria Fonseca de Almeida. Informação CPG/FE nº 082/2017. 26. 16 

Credenciamento junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação: a) Profa. Dra. 17 

Roberta Rocha Borges como Professor Colaborador, junto ao LEPED, para ministrar 18 

disciplinas e coorientação nos cursos de Mestrado e Doutorado. Informação para CPG/FE 19 

081/2017; b) Prof. Dr. Régis Henrique dos Reis Silva como Professor Permanente, para 20 

atuar no Doutorado em Educação. Informação CPG/FE 081/2017. 27. Credenciamento 21 

junto ao Programa de Pós-Graduação – Mestrado Profissional em Educação Escolar, como 22 

Professor Permanente, dos seguintes docentes: a) Profa. Dra. Angela Fátima Soligo; b) 23 

Profa. Dra. Dirce Djanira Pacheco e Zan; c) Profa. Dra. Elisabeth Barolli; d) Maria Inês F. 24 

Petrucci S. Rosa; e) Prof. Dr. Ezequiel Theodoro da Silva. Of. CPG 080/2017 – Aprovado 25 

“ad referendum” da CPG. 28. Reconhecimento de Diploma Estrangeiro de Pós-Graduação: 26 

Lilian Fortuna Clara Fabiani. Processo 01-P-1076/2016. Título do Trabalho: “História da 27 

Matemática e sua aplicabilidade em sala de aula”. Ano de conclusão: 2014. Local: 28 

Universidade San Carlos – Paraguai. Parecer desfavorável da comissão de especialistas. 29 

29. Inclusão de Disciplinas, no catálogo 2018, para o Curso – Mestrado Profissional em 30 

Educação Escolar/FE: “Escola, diferença e inclusão” – responsável: Profa. Dra. Maria 31 

Teresa Eglér Mantoan; “Educação e política contemporânea: ênfase na modalidade EJA – 32 

responsável: Profa. Dra. Sandra Fernandes Leite. 30. Edital Processo Seletivo Mestrado 33 

Profissional em Educação Escolar. Informação CPG/FE 087/2017. A seguir, a Professora 34 

Dirce Zan passou à apreciação dos itens destacados. A Professora Dirce Zan deu a 35 

palavra ao Prof. Lalo W. Minto, que pediu destaque para o item 07. Parecer Comissão de 36 

Orçamento sobre redução de despesas na FE. O Professor Lalo W. Minto solicitou 37 
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destaque para fazer observação no Parecer, devendo constar no item 5, “cota semestral 1 

de impressões”. Após a observação apresentada, a Professora Dirce Zan submeteu o 2 

item 07 para votação, o qual foi aprovado com 3 votos contrários. A seguir, a Professora 3 

Dirce Zan apresentou o item destacado pela Direção: 08. Solicitação de indicação de 4 

membro suplente junto ao Conselho Municipal de Educação de Campinas, em substituição 5 

à Profa. Mara Regina Leme de Sordi. DEPASE: Prof. Dr. Pedro Ganzeli. DEFHE: Profa. 6 

Dra. Fabiana de Cássia Rodrigues. DECISE: Retorno sem indicação. DEPE: Retorno sem 7 

indicação. DELART: Retorno sem indicação. DEPRAC: Sem manifestação. A Professora 8 

Dirce Zan perguntou se as chefias de departamento gostariam de falar em defesa dos 9 

nomes apresentados. O Professor Evaldo Piolli informou que o Prof. Pedro Ganzeli já 10 

havia sido representante da FE no Conselho e se dispôs a continuar. O Professor Renê 11 

Trentin destacou que a Profa. Fabiana Rodrigues fora consultada e estava disposta a 12 

representar a FE no Conselho. Observou que a referida docente tinha uma participação 13 

política importante fora da FE. O Professor Wencesláo Machado salientou que as 14 

reuniões ocorriam às primeiras quintas-feiras do mês no período da manhã. Após as 15 

colocações dos senhores conselheiros a Professora Dirce Zan procedeu a votação de 16 

forma ativa: Prof. Dr. Pedro Ganzeli – 7 votos; Profa. Dra. Fabiana de Cássia Rodrigues – 17 

12 votos; abstenções – 5. Encerrada a votação, ficou definido que o representante da FE 18 

para atuar como suplente junto ao Conselho Municipal de Educação de Campinas seria a 19 

Profa. Dra. Fabiana de Cássia Rodrigues. A seguir, a Professora Dirce Zan apresentou o 20 

item destacado pela Direção: 11. Proposta de Calendário para eleição dos representantes 21 

na Congregação – Docentes Nível MS-3, MS-5 e MS-6, Bancada Docente e Servidores 22 

Técnico-Administrativos. Mandato: abril/2018 a março/2020. Período de Inscrição: 16/10 a 23 

01/11/2017. Período de Votação: 08 e 09/11/2017. Apuração: 10 e 13/11/2017. 24 

Homologação pela Congregação: 29/11/2017. A Professora Dirce Zan observou que o 25 

destaque da Direção se deu em virtude da necessidade de haver mesários na eleição, por 26 

não se tratar de eleição eletrônica. Solicitou que a bancada docente e de funcionários da 27 

Congregação ajudassem a Direção procedendo a indicação de mesários para poderem 28 

colaborar na eleição e que os nomes fossem enviados para a Direção. A servidora 29 

Luciana Rodrigues, ATU da Unidade, observou que haveria necessidade de 8 mesários 30 

para atender aos 2 dias. Após o esclarecimento, a Professora Dirce Zan submeteu o item 31 

11 para votação, o qual foi aprovado por unanimidade. Em seguida, a Professora Dirce 32 

Zan deu a palavra ao Prof. Antonio Carlos Amorim, que pediu destaque para o item 12. 33 

Solicitação de alteração temporária de regime de trabalho de RDIDP para RTC, por tempo 34 

determinado, da Profa. Dra. Ana Elisa Spaolonzi Queiroz Assis a partir de 18/02/2018, pelo 35 

prazo de 2 anos. Parecer favorável do DEPASE. O Professor Antonio Carlos Amorim 36 

observou que seria importante se pensar na contratação de um docente com a redução da 37 
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carga horária da docente. O Professor Evaldo Piolli esclareceu que a alteração de regime 1 

seria temporária. Após os esclarecimentos, a Professora Dirce Zan submeteu o item 12 2 

para votação, o qual foi aprovado por unanimidade. Em seguida, a Professora Dirce Zan 3 

deu a palavra ao Prof. Guilherme Toledo, que pediu destaque para o item 21. Proposta de 4 

oferecimento do Curso de Especialização EDU-0269 “Conhecimento interpretativo e 5 

especializado do professor que ensina matemática na Educação Infantil e Ensino 6 

Fundamental”. Carga Horária: 380 horas. Responsável: Prof. Dr. Carlos Miguel Silva 7 

Ribeiro. Parecer favorável da CEFE nº 038/2017. O Professor Guilherme do Val Toledo 8 

Prado esclareceu que o curso em questão não ultrapassaria 60 horas semanais de aulas 9 

ministradas por ele. Solicitou que a Comissão de Extensão sempre devolvesse ao 10 

departamento as solicitações de curso, caso houvessem dúvidas. A Professora Débora 11 

Mazza salientou que, regimentalmente, cabia às chefias de departamento o controle sobre 12 

a carga horaria de atividades de concomitância de RDIPD que envolvessem recursos 13 

financeiros. Frisou que a Comissão de Extensão vinha recusando pedidos que não 14 

estivessem em conformidade com o Regimento de Extensão da FE e com as normas da 15 

Unicamp. A Professora Débora Mazza aproveitou para informar que o servidor Kiko (João 16 

Raimundo de Souza) tinha retornado para a FE, após estar afastado pelo STU. Após os 17 

esclarecimentos, a Professora Dirce Zan submeteu o item 21 para votação, o qual foi 18 

aprovado com 3 votos contrários e 8 abstenções. Em seguida, a Professora Dirce Zan 19 

deu a palavra ao Prof. Jorge Megid, que pediu destaque para o item 23. Proposta de 20 

oferecimento do Curso de Extensão-S EDU-0244 – “Ensino de Ciências no ciclo de 21 

alfabetização: vivências e ‘aprendências’ na perspectiva CTSA (Ciência, Tecnologia, 22 

Sociedade e Ambiente)”. Carga Horária: 92 horas. Responsável: Prof. Dr. Jorge Megid 23 

Neto. Parecer favorável da CEFE nº 041/2017. O Professor Jorge Megid solicitou 24 

alteração no formulário anexo à pauta, uma vez que a carga horária dele seria 0 (zero). A 25 

Professora Débora Mazza esclareceu que a correção seria feita. Após os 26 

esclarecimentos, a Professora Dirce Zan submeteu o item 23 para votação, o qual foi 27 

aprovado por unanimidade. A seguir, a Professora Dirce Zan encerrou a reunião 28 

agradecendo a participação de todos. Nada mais havendo a tratar, eu, Raquel Pigatto Vale 29 

Menezes, secretária da Direção da Faculdade de Educação, redigi e digitei a presente ata 30 

que assino e submeto à apreciação dos senhores conselheiros. A mídia contendo a íntegra 31 

da reunião encontra-se à disposição na Secretaria da Direção. Cidade Universitária 32 

“Zeferino Vaz”, 19 de outubro de dois mil e dezessete.  33 


